



Die Plakate sind gedruckt, der erste sein „Bürgerfest“, initiiert von der AG.

Das Bü

Holweide (ak). Lesung, Handwerkerpräsentation, Theater, Mitsingfest, Einkaufsrallye, Soccerturnier, Kinder- und Familienfest, Carrera-Grand-Prix, Tanzfest, Musiknacht, Konzert, ökumenischer Gottesdienst und ein Bürgerfrühstück: so bunt und vielseitig ist das „Bürgerfest Holweide“, das vom 15. bis 17. September gefeiert wird. Der „Runde Tisch Holweide“, der sich im Spätsommer 2011 konstituierte, hat die Veranstaltung initiiert und organisiert sie mit Unterstützung zahlreiche

Erst pflanzen, dann ernten und schlemmen

Von-Bodelschwingh-Grundschüler pflegen ihren Schulgarten

Mülheim (sf). Stolz sind die Mädchen und Jungen der Grundschule Von-Bodelschwingh-Straße auf ihren Schulobstgarten: Hier grünt und wächst es seit einiger Zeit prächtig. Einmal in der Woche treffen sich die Kinder der Garten-AG mitten auf dem Pausenhof ihrer Schule.

Zehn Mädchen und Jungen gehören der AG an, betreut werden sie von den beiden Lehrerinnen Michaela Jubouri und Erika Hermann. Professionell ausgerüstet mit Gießkannen, kleinen Schaufeln, Hacken und Handschuhen machen sie sich jede Woche mit großer Vorfreude an die Arbeit.

Die Schüler haben ihren Schulgarten selbst eingerichtet und pflegen diesen selbst. Himbeer-, Johannisbeer-, und Stachelbeersträucher haben die Kinder gepflanzt, zudem haben sie unter anderem Kohlrabi angebaut. Auch Feuerbohnen wachsen hier. Die Schüler ernten nicht nur alles selbst, sondern lernen auch, wie man Obst und Gemüse bei der Zubereitung einer Mahlzeit verarbeitet. Seit einigen Monaten hat sich



Einmal in der Woche sind die Erst- und Zweitklässler in ihrem Schulgarten aktiv. Foto: Flickr

die AG nämlich zur Garten- und Koch-AG erweitert.

Mit Schildern kennzeichnen die Kinder die verschiedenen Gemüsesorten in ihrem Garten. Schulleiterin Melanie Zok ist von dem Engagement der Kleinen begeistert: „Mit viel Arbeit, Freude und Schweiß haben die Kinder den Garten von Unkraut befreit, Obst und Gemüse angepflanzt, gegossen und gepflegt“, freut sie sich. Und natürlich hat so ein Projekt auch einen hohen

pädagogischen Wert: „Die Kinder lernen, dass ein Garten gepflegt werden muss. Dabei lernen sie, Eigenverantwortung zu übernehmen.“

Die Garten-AG läuft an der Von-Bodelschwingh-Grundschule mittlerweile im fünften Jahr. Angefangen hatte alles mit der Bepflanzung eines Hochbeetes. Mit Unterstützung des WWF konnte wenig später ein kompletter Schulgarten errichtet werden.